
 

 

 

Anfrage zum geplanten Demenzzentrum an der Ecke Kaiser-Friedrich-Str.  
 
 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Schüssler,  

sehr geehrter Herr Bürgermeister Fillbrunn, 

 

mit Besorgnis haben wir die im Gestaltungsbeirat vom 15.02.19 vorgestellte Planung des 

Demenzzentrums zur Kenntnis genommen. 

Folgendes ist uns aufgefallen: 

1. Die Zimmerfläche aller Zimmer erfüllt eben gerade die gesetzlichen Vorgaben. Hierzu sei 

angemerkt, dass es sich bei den gesetzlichen Vorgaben um ein Mindestmaß handelt, welches 

nicht unterschritten, jedoch gerne überschritten werden darf. Es ist ein Balanceakt zwischen 

Wirtschaftlichkeit und Achtung der Menschenwürde. 

2. Die Gemeinschaftsflächen in den Obergeschossen erscheinen sehr klein im Verhältnis zur 

Anzahl der auf dem jeweiligen Stockwerk untergebrachten Personen. 

3. Die Fläche des Innenhofs als einem geschützten Außenbereich erscheint nicht ausreichend 

um eine annähernd gute Aufenthaltsqualität für die Heimbewohner sicherzustellen. 

Soweit wir wissen ist es gerade für demenzkranke Personen wichtig, dass genügend Raum für 

Bewegung zur Verfügung steht und da bei vielen Demenzkranken eine permanente Aufsicht vonnöten 

ist, muss dieser „Bewegungs-(Frei-)Raum“ innerhalb des Gebäudes bzw. innerhalb eines gesicherten 

Außenbereichs liegen. 

 

Vor diesem Hintergrund hätten wir gerne die Einschätzung der Verwaltung zu den folgenden Fragen: 

1. Halten Sie die aktuell gültigen Mindestmaße für Zimmerflächen in Pflegeheimen für 

ausreichend um eine angemessene Lebensqualität und Würde der untergebrachten Personen 

sicherzustellen? (Ob dement oder nicht) 

2. Könnten wir als Stadt Pforzheim für neu zu bauende Pflegeheime erwirken, dass die 

Zimmerflächen etwas großzügiger bemessen werden? 
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3. Halten Sie im Falle des Demenzzentrums für ausreichend, wenn die Vorgaben für die 

Gemeinschaftsräume ( unseres Wissens 5qm pro Person) so umgesetzt werden obwohl die 

Heimbewohner oft nicht die Möglichkeit haben das Gebäude ohne Begleitung verlassen zu 

können um sich Bewegung, frische Luft und neue Eindrücke zu verschaffen? 

4. Halten Sie im Falle des Demenzzentrums den zur Verfügung stehenden Außenbereich 

Innenhof für die Anzahl der zu erwartenden Bewohner für ausreichend um von 

Aufenthaltsqualität sprechen zu können – auch im Hinblick auf die Lichtverhältnisse? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Joachim Bott, Peter Pfeiffelmann, Wolfgang Schulz, Claus Spohn, Christof Weisenbacher 

Stadträte der Fraktion Wir in Pforzheim / Die Linke 


